

# Casi un siglo en continuo ascenso

**Ascensores Magaiz** ha logrado plantarle cara a la crisis abriendo nuevas líneas de negocio

**RUBÉN LÓPEZ**  
rlopez@aragon.elperiodico.com  
ZARAGOZA

La firma 100% aragonesa Magaiz, dedicada a la instalación y mantenimiento de ascensores, ha podido resistir los envites de la crisis y se prepara para volver a crecer. Para ello, la compañía ubicada en el barrio de Las Fuentes ha tenido que reinventarse, incorporando nuevas líneas de negocio en los últimos años. Así, ha centrado sus esfuerzos en la rehabilitación de ascensores antiguos y en la colocación de puertas automáticas y elevadores. «Nos hemos tenido que refugiar en

estos segmentos porque la caída de la carga de trabajo desde el 2009 se acerca al 80%», comenta el gerente de Magaiz, Antonio García, que

destaca que también se han apoyado más en el mantenimiento de ascensores en comunidades de vecinos. De hecho, esta actividad representa ahora el 70% de su facturación, cuando antes de la crisis suponía el 50%, lo mismo que la instalación de equipos. Gracias a esa capacidad de adaptación, la empresa, que emplea a 54 trabajadores, va a poder celebrar su 90 aniversario mejorando su cifra de negocio. No en vano, durante el 2015 está creciendo un 10% y prevé cerrar el año con una facturación superior a los cinco millones de euros, frente a los 4,5 millones del 2014. Unos números nada desdeñables si

se tiene en cuenta que la caída de la demanda de ascensores en España ha sido brutal. En menos de un lustro ha pasado de 42.000 unidades al año a poco más de 8.000, un desplome en línea con lo ocurrido en el mercado de la vivienda, al que está estrechamente vinculado.

Por eso, la firma zaragozana está impulsando un plan estratégico a tres años para potenciar su red comercial y sus nuevos aparatos. Así, por ejemplo, tienen muchas esperanzas puestas en los salvaescaleras para mejorar la accesibilidad y en la instalación de ascensores en edificios antiguos que no disponen

## La firma zaragozana se ha refugiado en la instalación de puertas automáticas y salvaescaleras

del mismo. Además, Magaiz se está especializando en puertas automáticas. «Las hemos colocado en todos los Corte Inglés de Zaragoza y en Puerto Venecia, y todavía hay recorrido en tiendas, farmacias o restaurantes», señala García, que confía en extender esta línea de negocio a las comunidades de vecinos: «Hay muy pocos edificios que las han instalado, pero son muy cómodas si llegas cargado y el nivel de seguridad es el mismo que el de una puerta tradicional».

### 1.200 equipos instalados

Tras su firme apuesta por la innovación, la empresa poco se parece a la de hace 90 años, cuando Mariano García Izquierdo (abuelo del actual gerente) comenzó a fabricar montacargas para el sector de la construcción. La compañía no instaló su pri-



► **Sede** ► Dos trabajadores en las naves de Magaiz del barrio de Las Fuentes, donde emplea a 54 personas.

## Los orígenes en los años 20

LA EMPRESA CELEBRA SU 90 ANIVERSARIO

Los orígenes de Magaiz se remontan a los años 20 del siglo pasado, cuando Mariano García Izquierdo (de ahí proviene el nombre de la firma) comenzó a fabricar montacargas para obras en un pequeño taller de Zaragoza. La empresa instaló en 1951 el primer ascensor bajo su marca y desde entonces ha colocado más de 1.200, sobre todo en Zaragoza.



► **Gerente** ► Antonio García, en el 'showroom' de la empresa.

mer ascensor hasta 1951, aunque desde entonces ya ha colocado más de 1.200, sobre todo en Zaragoza y provincia.

En los años 80, Magaiz dio un salto importante tras unir sus fuerzas con Ascensores Alvira y Electricidad Castillo, concentrándose en la instalación y mantenimiento de elevadores. Así, uno de los puntos fuertes de la firma es la rapidez con que responden a cualquier inciden-

cia. «Tardamos de media entre 20 y 30 minutos porque somos de los que pocos que acudimos con moto», destaca García, que además de gerente es uno de los socios de Magaiz junto a Ana Martínez, Andrés Lapuente y Alfredo Garrido.

Ahora, uno de los objetivos de la empresa es salir a trabajar fuera de Aragón y abrir nuevos horizontes para seguir creciendo. ≡